

2020(令和2)年

ゆめじゅく

11月

〒792-0821 新居浜市瀬戸町 7-30
TEL : 0897-41-5859 (Fax 兼用)
E-mail : seto@city.niihama.lg.jp



11月の予定

★ゆめじゅく編集委員会

2日(月) 13時30分～

★人権のつどい日

11日(水) 19時～21時

★移動図書館 青い鳥号

11日(水) 25日(水) 14時～14時40分

★人権・同和教育関係行事

10日(火)

愛媛県人権・同和教育研究大会

(松山市県民文化会館)

17日(火)

東予地区人権・同和教育研究協議会



お知らせ

瀬戸会館大掃除について



いつも瀬戸会館を利用いただきありがとうございます。

さて早いもので年末が近づいてまいりました。今年は新型コロナウイルス感染症の影響で活動できない時期が数か月ありましたが、恒例の瀬戸会館大掃除を各サークル、団体のご協力のもと、行いたいと思います。1年のほこりをきれいさっぱり落とし、新しい気持ちで新年を迎えたいと思います。ご参加・ご協力いただきますようよろしくお願いいたします。

日時 2020年12月6日(日曜日) 10時～11時半(予定)



東田保育園児の作品紹介

今年は新型コロナウイルス感染症の影響で8月の「であい展」が中止となりましたが、毎年「であい展」に作品を出展してくれている東田保育園から、今年も園児の皆さんが制作した作品をいただきました。瀬戸会館A室に展示していますので是非ご覧になってください。



地元からのお知らせ

パッカー車新車お披露目会

坂井町にある株式会社めぐりは、新居浜市初の計量器付きのパッカー車を導入しました。この導入に伴い、株式会社めぐりは、地元地域社会と共に歩み、子どもたちの健全育成に貢献できることが、何かないかと考え、泉川中学校・学校運営協議会と相談し、中学校の美術部が描いた環境に関するイラストを拡大してパッカー車の左右両面と後部に貼り付けることを決定しました。そのパッカー車のお披露目式が10月5日、泉川中学校で行われました。

イラスト付きパッカー車は、地域の学校関係者から「コロナ禍により文化部の生徒たちが、成果等を発表する機会がない。」と聞いたのがきっかけだそうです。そこで、何とか発表の機会を提供できないかと考え、生徒の描いた環境に関するイラストを貼り付けたパッカー車が新居浜市内を運行すれば、多くの市民に生徒たちの作品を見ていただくことができ、生徒たちも喜ぶのではないかとこの斬新なアイデアが浮かんだそうです。

当日は、太田初株式会社めぐり社長や石川勝行新居浜市長はじめ多数の方々が出席し、盛大にお披露目式が行われました。泉川中学校の生徒にとっても、美術部の友だちが描いたイラストのパッカー車が新居浜市を運行することにより、環境問題に関する意識がより高まることが期待されると思います。



ちょっと考えてみませんか?

『ちょっと考えてみませんか?』とは、3～10人くらいの小人数で、瀬戸会館指導員とともに様々な人権問題について20～30分程度、共に学びあう懇談会です。

新型コロナウイルス感染症に関連して、感染者・濃厚接触者、医療従事者等に対する誤解や偏見に基づく差別が問題となっています。そこで、**今年度は、新型コロナウイルス感染症の拡大に伴う人権問題について、一緒に考えてみたいと思っています。**サークル仲間の中の一人が「世話人」になって、瀬戸会館へ次のことをお知らせください。

- ・開催日時
- ・参加人数
- ・世話人さんの氏名・住所・電話番号
- ・対象者(団体名等)



人権のつどい日

今月の「人権のつどい日」は、新居浜市国際交流協会事務局長の土井美智子さんに「共生の地域づくりを目指して」の演題でお話いただきました。

令和2年現在、全国の外国人登録者数は、293万3,137人で全人口の2%を越えました。愛媛県は、12,459人。新居浜市は、447人のベトナム人が最多で、中国・韓国・フィリピン・ブラジルの順で、1,368人の在日外国人が住んでいます。このように多くの外国人が住んでいるのに、お互いを良く知らない「見えない国際化」が実情です。そして、市内で起きたベトナム人殺傷、拉致、監禁事件に象徴されるように、東南アジアの人々に対してマイクロアグレッション（無意識の差別）をもっている新居浜市民が少なからずいるのではないのでしょうか？

土井さんは、外国人は「お客様」ではなく、社会を創っていく「構成員」であり、多文化共生のまちづくりとは、「日本人にとって住みやすいまちは、外国人にとって住みやすいまち」と教えていただきました。

続いて、多文化共生のまちづくりに取り組んでいる新居浜市国際交流協会の活動と外国人とのコミュニケーションツールである「やさしい日本語」について紹介していただきました。外国人とコミュニケーションをとる場合は、「はっきり言う」「さいごまで言う」「みじかく言う」の「はさみ」が大切であることなど、多くの新しい学びがありました。



3人のレンガ職人

「3人のレンガ職人」というイソップ寓話をご存じでしょうか？
旅人が建築現場で作業している人に「何をしているのか」と質問しました。

- 1人目のレンガ職人は「親方の命令でレンガを積んでいる。辛い仕事だよ。」と答えました。
- 2人目のレンガ職人は「教会の塀を作っているんだ。結構いいお金になるぜ。」と答えました。
- 3人目のレンガ職人は「教会を建てているんだ。みんなが集まって、語り合える素敵な場所になるよ。」と答えました。

3人とも、同じ仕事をしています。でも、その思いは三者三様。
ところで、この寓話には後日談が作られています。

3年後に再び、同じ旅人が、その広場を通りかかりました。
そこで目にした光景は、……。

1人目の職人は、相変わらずブツブツ文句を言いながら、人に使われてレンガを積んでいました。

2人目の職人は、より多くのお金を求めて、別の危険な仕事についていました。

3年目の職人は、みんなにその姿勢が認められて、より高い地位についていました。



同じ仕事をしていても、目的をどうとらえるか。そこに、どんな価値を見出すか。それによって「今」だけでなく「将来の姿」も変わってくるかもしれませんね。



瀬戸会館使用状況



令和2年10月22日現在

月	火	水	木	金	土	日
						1
2 楠木クラブ ピアノクラブ ピンポン べっぴんさん fun	3 文化の日	4 詩吟 水美会 着つけ 空手	5 男の料理教室 リトミック 3B体操 紙パント レインボ-A エストレージャ よさこい	6 健康体操 つまみ細工 ピンポン エストレージャ フラダンス	7 ボ-セラーズ	8 系工葉
9 楠木クラブ ピアノクラブ すみれ ピンポン べっぴんさん fun	10 詩吟 パト'メイド 若葉会 ZUMBA 社友会 P C フラダンス 書神会 A-ONE	11 水美会 ピンポン カリタクラブ ボ-セラーズ 着つけ 空手 人権のつどい日	12 紙パント 社友会歌ごえ レインボ-A エストレージャ よさこい	13 健康体操 ピンポン エストレージャ フラダンス	14 てんこく	15 系工葉
16 ピアノクラブ 楠木クラブ ピンポン べっぴんさん fun	17 詩吟 パト'メイド 若葉会 ZUMBA 社友会 P C レインボ-B フラダンス 書神会 A-ONE	18 水美会 ピンポン 着つけ 空手	19 リトミック 3B体操 レインボ-A エストレージャ よさこい 木曜会	20 健康体操 つまみ細工 ピンポン エストレージャ フラダンス	21 ボ-セラーズ	22
23 勤労感謝の日	24 詩吟 パト'メイド 若葉会 ZUMBA 社友会 P C フラダンス 書神会 A-ONE	25 水美会 ピンポン カリタクラブ 着つけ 空手	26 リトミック 3B体操 社友会歌ごえ 紙パント カリタ小組 レインボ-A エストレージャ よさこい	27 健康体操 ピンポン エストレージャ フラダンス	28 てんこく	29
30 楠木クラブ ピアノクラブ ピンポン べっぴんさん fun						赤色：午前 青色：午後 黒色：夜間